Première Épître de Paul aux Corinthiens

Professeur: Antipas Desai

Heure: Le samedi 10H00 – 11H00 HNE Limite de classe: pas de limite de classe

DESCRIPTION DU COURS

Le début d'une nouvelle église est une période passionnante. Ceux qui ont cru en Jésus-Christ et ont expérimenté la nouvelle naissance en Christ sont une nouvelle création. Alors qu'ils se réunissent avec d'autres croyants pour adorer et servir le Dieu qu'ils aiment, ils sont remplis d'espoir et d'attente pour être une lumière pour leur communauté, pour atteindre ceux qui ne sont pas sauvés et pour grandir numériquement, dans la connaissance et dans la stature de Jésus-Christ. Combien d'églises ont commencé de cette manière ? Combien d'églises continuent ainsi ? Combien d'églises trébuchent et finissent par se diviser ? Il suffit de lire l'histoire de l'Église et d'examiner la situation de nombreuses églises aujourd'hui, y compris la nôtre, pour réaliser que la vie de l'église n'est pas aussi idyllique que nous l'imaginons. La première lettre de l'apôtre Paul aux Corinthiens, comme aucune autre lettre, nous ramène sur terre, pour défier chaque église avec des étapes qu'elles doivent franchir afin de devenir le témoignage qui satisfait Christ et qui brille pour le monde.

Il s'agit d'un cours d'un an (trois semestres). Cependant, chaque semestre sera autonome, même si seuls cinq ou six chapitres du livre seront abordés chaque semestre. Ainsi, au cours du semestre d'automne, nous examinerons de près la première étape par laquelle une église doit passer : sa relation avec les apôtres, ou les serviteurs de Dieu qui ont élevé l'église. Premièrement, qui sont les apôtres ? Quel est leur ministère ? Quel est leur message ? Quelle est leur relation avec les croyants de cette église ? Deuxièmement, quelle est la position des croyants dans une ville particulière, en tant que l'église ? Comment Dieu les voit-il ? Quel est leur lien avec les apôtres ? Une église saine doit s'emparer d'une telle vision afin de faire face à toute division, fléau de l'unité et de l'harmonie chrétiennes, et jouir d'une relation appropriée avec Christ en tant que chef de Son corps, l'église, et avec ses serviteurs ou ministres que Dieu a élevés pour planter et arroser, et avec Dieu qui donne la croissance.

SYLLABUS (SEMAINE PAR SEMAINE)

Suivant les chapitres de la première épître aux Corinthiens:

Semaine 1 : Chapitre 1:1-9 : L'épître commence par une relation claire entre les apôtres et l'église. Qui est un apôtre et comment est-il choisi ? Qu'est-ce que l'église ? Quelle est la relation entre l'église et Dieu ? Quelle est la vocation de l'église ?

Semaine 2 : Chapitre 1:10-31 : La première étape par laquelle une église doit passer : la question des divisions, des conflits. La raison des divisions est la confiance et la vantardise en notre propre sagesse et compréhension, et le mépris de ce que nous percevons comme faible et insensé. Paul présente la solution : la parole de la croix, Christ crucifié, qui annule ce que nous pensons être et nous transfère dans le Christ qui est devenu pour nous sagesse de la part de Dieu.

Semaine 3 : Chapitre 2:1-6 : Paul décrit la manière dont il est venu vers les Corinthiens, non pas avec l'excellence de la parole et de la sagesse, contrairement aux Corinthiens qui se vantaient de leur sagesse, de leur parole et même de leurs accomplissements spirituels. Au contraire, Paul s'est présenté à eux à travers la démonstration de l'Esprit et de la puissance de Dieu, parlant de la sagesse de Dieu. dans un mystère, caché au monde, mais prédestiné à notre gloire.

Semaine 4 : Chapitre 2:7-16 : La sagesse de Dieu contraste fortement avec la sagesse de l'homme. L'homme proclame et claironne sa sagesse sans vergogne. Dieu, en revanche, cache Sa sagesse à travers les âges, mais la prédestine à l'église pour Sa gloire. Cette sagesse est appelée un « mystère ». La gloire n'est pas l'élévation de l'homme et de ses accomplissements pour Dieu, mais l'œuvre de Dieu, par l'Esprit à travers la croix, pour annuler les œuvres de l'homme et révéler Christ et Son œuvre dans l'homme.

Semaine 5 : Chapitre 3:1-6 : La nature des Corinthiens est exposée. Ce sont des enfants en Christ, charnels, exaltant certains ministres de Dieu au-dessus des autres et se vantant d'eux. Tous les ministres de Dieu plantent ou arrosent, mais c'est Dieu seul qui donne la croissance.

Semaine 6 : Chapitre 3:7-12 : Deux métaphores frappantes sont présentées dans ces versets, pour décrire la véritable identité de l'église, en contraste avec les divisions et les arguments concernant les ministres et les apôtres. L'église est la ferme et l'édifice de Dieu. Paul, en tant que sage architecte, a posé le fondement, qui est Jésus-Christ. Chaque croyant construit sur ce fondement unique, soit avec des matériaux impérissables (or, argent et pierre précieuse), soit avec des matériaux périssables (bois, foin, paille).

Semaine 7 : Chapitre 3:13-23 : Il y a un sérieux avertissement concernant le résultat de nos travaux de construction. En relation avec notre travail de construction, Paul présente une troisième métaphore : l'église des croyants comme temple de Dieu, dans lequel habite l'Esprit de Dieu. L'église ici peut être détruite par notre confiance en notre propre sagesse. La conséquence est la destruction de l'œuvre du

croyant qui a travaillé, qui a fait confiance en, et qui s'est vanté de, sa propre sagesse et de sa propre œuvre.

Semaines 8 et 9 : Chapitre 4:1-21 : D'une part, nous voyons graphiquement le ministère de l'apôtre ou des serviteurs de Christ, ainsi que les caractéristiques et la vie d'un tel ministère. Un tel ministère est œuvré dans les croyants qui l'ont reçu. Cependant, les croyants corinthiens étaient rassasiés et agissaient comme s'ils n'avaient plus besoin du ministère des apôtres. Ils ont saisi ce qu'ils avaient reçu et ont régné comme des rois, utilisant et même parlant de ce qu'ils avaient reçu, mais vivant de manière charnelle. Paul conclut cette section en disant que le royaume de Dieu n'est pas dans la parole, mais dans la puissance (par notre manière de vivre quotidienne et dans notre vie de l'église).

OBJECTIF DU COURS

Chaque église, et en fait chaque croyant, a une dette envers Dieu. En même temps, chaque croyant a une dette envers un autre croyant qui soit lui a prêché l'évangile, soit l'a aidé à aimer le Seigneur. Nous ne sommes pas suffisants en nous-mêmes. Notre croissance en Christ n'est pas indépendante. Nous devons tout à Dieu et nous devons beaucoup à ceux qui nous ont servis. Les quatre premiers chapitres de 1 Corinthiens nous montrent qui sont les apôtres ou les serviteurs de Dieu, et ce que nous, en tant que croyants dans une église, devrions être par rapport aux serviteurs de Dieu. Une vie chrétienne saine et une vie d'église saine commencent par une saine reconnaissance de notre dette envers Dieu, le donateur de tous les dons, et envers Ses serviteurs, ceux qui plantent, arrosent et permettent à ces dons de croître. Sans cette relation, notre vie chrétienne en souffrira. La première manifestation d'une relation malsaine est la division, le fait de s'accrocher à ce que Dieu nous a donné à travers Ses serviteurs, et d'abandonner Celui qui a donné ces dons, croyant que nous sommes autosuffisants et autodidactes. Ce cours, à travers les quatre premiers chapitres de 1 Corinthiens, cherchera à nous amener, ou à nous restaurer, à une relation saine, et même à nous amener à considérer ces serviteurs de Dieu (frères et sœurs) à qui nous devons tant, et non en vue de les élever, mais en vue d'apprécier les différents ministères que Dieu a donnés à Son église pour édifier Son corps unique.

RESSOURCES

La première épître aux Corinthiens, la Bible

STRUCTURE

Conférence avec une période de questions/discussion de 10 à 15 minutes

DEVOIRS

Les participants devront investir 30 minutes chaque semaine pour lire les versets assignés et donner des réponses courtes aux questions assignées. Le travail en groupe est encouragé. Certaines questions peuvent demander aux participants de partager leurs réflexions pendant la période de discussion, facilitant ainsi la discussion de groupe.

L'heure et le contenu de cette classe ont été spécialement envisagés en vue de la participation des saints d'Afrique. Pour ceux d'Afrique qui souhaitent participer, veuillez vous inscrire auprès de l'église d'Accra ou de l'église de Kampala. Même si cette classe a été conçue avec l'Afrique en vue, tous les saints de partout sont invités à se joindre à eux. Toutes les autres inscriptions se font toujours via ce site Web.